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БЕРИТЕ ПРИМЕР
С ПЕРЕДОВИКОВ!

Бюро Свердловского обкома ВЛКСМ приняло постановление 
об итогах областного социалистического соревнования сельской мо
лодежи.

В постановлении отмечено, что комсомольцы и молодежь обла
сти принимали активное участие в посадке кукурузы. Над выращи
ванием ее сейчас работают 429 молодежных звеньев.

Отмечена хорошая работа и зачислены кандидатами на первые 
места в областном соревновании по выращиванию кукурузы Бут- 
кинская, Сажинская, Каменская, Слободо-Туринская, Манчажская, 
Пышминская, Красноуфимская, Ачитская, Еланская, Талицкая, Зай- 
ковская, Серовская районные комсомольские организации.

Переходящее Красное знамя обкома ВЛКСМ за активное уча
стие в выращивании кукурузы завоевала Буткинская районная ком
сомольская организация.

Переходящие вымпелы обкома ВЛКСМ присуждены Сажин- 
ской, Слободо-Туринской и Каменской комсомольским организациям.

В областном соревновании по выращиванию картофеля и овощей 
участвует 68 молодежных звеньев. Все звенья во-время и на высо
ком агротехническом уровне провели весенний сев, теперь хорошо 
ухаживают за посевами.

Отмечена хорошая работа и зачислены кандидатами на первые 
места молодежные звенья А. Гордеевой и Г; Антипиной (колхоз 
имени Кирова, Красноуфимского района);

звено М. Мунировой (колхоз имени 1 Мая, Манчажского 
района);

звено Е. Иванова (колхоз «Победа», Артинского района);
звенья Н. Булатовой и В. Булатовой (колхоз имени Свердлова, 

Красноуфимского района);
звено Л. Климовой (колхоз имени Жданова, Талицкого района);
звено С. Магушуровой (колхоз имени Карла Маркса, Сажин- 

ского района);
звено Г. Дубских (колхоз имени Ленина, Ирбитского района);
звено Н; Пересмехиной (колхоз имени Ленина, Режевского 

района);
Переходящее Красное знамя обкома ВЛКСМ присуждено моло

дежному звену А. Гордеевой; переходящие вымпелы — звеньям 
Г; Антипиной, М: Мунировой, Е. Иванова.

В областном соревновании по выращиванию высоких урожаев 
и развитию животноводства участвует 321 молодежная тракторная 
бригада МТС.

Бюро обкома отмечена хорошая работа и зачислены кандида
тами на первые места:

бригады №№ 8 и 9 Пышминской МТС (бригадиры Я. Трубин, 
Ф. Варлаков);

бригады №№ 5 и 6 Никольской МТС (бригадиры И. Кадников, 
И. Палкин);

бригады №№ 10 и 5 Красноуфимской МТС (бригадиры Г. Пиво
варов, Ф. Торгашев);

бригада № 7 Режевской МТС (бригадир В. Клевакин);
бригада № 8 Талицкой МТС (бригадир Р. Невьянцев);
бригада № 8 Рудянской МТС (бригадир А. Боровских);
бригада № 1 Могильниковской МТС (бригадир С. Мангилев);
бригада № 13 Манчажской МТС (бригадир 3. Тагиров);
бригады №№ 3 и 2 Каменской МТС (бригадиры П. Полуяхтов, 

Н. Парамонов);
бригада № 2 Байкаловской МТС (бригадир Н. Виноградов);
бригада № 1 Ирбитской МТС (бригадир А. Буньков);
бригада № 8 Билейской МТС (бригадир В. Белоглазов);
бригады №№ 4 и 8 Арамильской МТС (бригадиры А. Патрушев, 

Ф. Партин);
бригада № 9 Сладкозской МТС (бригадир Ф. Лавров);
бригада № 6 Двинской МТС (бригадир Г. Галахов);
бригада № 1 Мироновской МТС (бригадир А. Пономарев);
бригада № 5 Баженовской МТС (бригадир Н. Старицын).
Переходящее Красное знамя обкома ВЛКСМ присуждено мо

лодежной тракторной бригаде Я. Трубина. Переходящие вымпелы— 
молодежным тракторным бригадам И. Палкина, Г. Пивоварова, 
Ф. Варлакова, В. Клевакина.

★

Комсомолка Людмила Ан
дреева работает обмотчицей 
в цехе средних машин на 
Баранчинском электромеха
ническом заводе. Она еже
дневно выполняет до двух 
норм.

Людмила Андреева — хо
роший организатор молоде
жи. Будучи ответственной за 
культмассовый сектор цехо
вого бюро ВЛКСМ, она ча
сто устраивает коллективные 
походы в кино, проводит 
чит) у газет, беседы.

Снимок Я. КУНИНА.

★

Удивительно быстро все ме
няется на карпинских копях. 
Там, где вчера было ровное ме
сто, спокойно покачивалась от 
легкого ветра трава, сегодня 
зияет огромная выемка, в дру
гом месте нет уже прежней ямы, 
а стоит высокий холм. Быстро, 
как барханы в пустыне, переме
щаются здесь такие холмы с 
места на место.

Совсем недавно людей удив
ляли иностранные паровые 
экскаваторы, сменившие горняц
кий обушок да тачку, а сейчас 
не удивляют сильные трехкубо
вые электрические «Уральцы», 
десяти- и четырнадцатикубовые 
землеройные машины — самые 
мощные в мире. Одни только 
шагающие экскаваторы за по
следние годы вычерпали на кар
пинских разрезах столько земли, 
что из нее можно было сложить 
гору высотой около 200 метров.

Изменились и угольные по
токи, бегущие по транспорте
рам,— увеличилось их количе
ство, сами потоки — шире, гу
ще прежних. Несколько лет на
зад экскаватор добывал по 
500—550 тонн угля в смену. 
Машинист Федор Семенович 
Панкратов довел выработку до 
тысячи тонн. По его инициати
ве началось движение тысячни
ков.

Участник этого движения 
бывший ученик Панкратова ком
сомолец Геннадий Елышев сумел 
оставить позади и учителя и 
других соревнующихся машини
стов. Он добился рекордной 
выработки — 1700 тонн в 
смену.

Но этот рекорд мог, как гово
рят, обрасти бородой, если бы 
на помощь новаторам-угольщи
кам не пришли конструкторы 
отечественного машиностроения. 
Новые трехкубовые экскаваторы, 
сконструированные и изготов
ленные на Уралмаше, пришед
шие на разрезы два года назад, 
позволили и дальше успешно бо
роться за повышение добычи 
угля.

Два участка, два забоя стоят 
на границе первого и второго 
разрезов. Соревнуются между 
собой разрезы, участки и со
стязаются в труде молодые ма
шинисты «пограничных» экска
ваторов. Оба экипажа достигли 
невиданной в тресте выработ
ки — миллиона тонн угля в 
год, начали движение миллио
неров. Возглавляют экипажи из
вестные в нашей области Генна
дий Елышев и Василий Варя- 
гин. Вместе с ними добиваются 
успеха машинисты Владимир Пет
ров, Александр Матвеев, Петр 
Горохов и Григорий Носков.

Первым миллионером стал 
экскаватор Геннадия Елышева. 
Как всякому, кто прокладывает 
дорогу, Елышеву пришлось осо
бенно трудно. Мало было только 
бороться с усталостью, нс бо
яться зноя, стужи, ветра с ко
лючей угольной пылью, прихо
дилось еще после работы сидеть 
за книгами, ломать голову над 
расчетами.

У Геннадия и прежде было не
мало хороших приемов в работе— 
и найденных им самим, и взя
тых от учителя Федора Семено
вича Панкратова. Но сейчас на
до было еще раз пводумать 
каждый прием, перенять все 
лучшее, что есть у других ма
шинистов, сделать свои по
правки.

Елышев научился выбирать 
самое выгодное положение экс
каватора в забое, так, чтобы ма
шина могла черпать уголь с 
наибольшей площадки, удобно 
стояла по отношению к груди 
забоя и загрузочному люку.

Главное для машиниста — 
продолжительность цикла экска
вации. Цикл — это замкнутый 
круг операций. Зачерпнула ма- ’ 

шина топливо, повернулась к 
погрузочному люку, высыпала 
уголь в люк, на транспортер, и 
повернулась обратно за новой 
порцией—вот и совершен цикл.

Каждая из операций была 
проанализирована инженерами, 
время ее высчитано с помощью 
секундомеров. Но Елышев не мог 
успокоиться на этом. Он снова 
и снова продумывал операции, 
искал, где можно сэкономить се
кунду, где полсекунды.

Первая операция — черпа
ние. Машинист нашел, что са
мое выгодное — опускать ковш 
как можно ниже, под самое ос
нование груды взорванного угля. 
При этом верхние куски самоте
ком устремляются в ковш, ковш 
быстрее заполняется. Вторая 
выгода — низко опущенным 
ковшом можно сразу зачищать 
площадку возле гусениц экска
ватора, убирать навалы, созда
вая условия для лучшей под
вижности, маневренности маши
ны. Для зачистки площадки уже 
не нужно позже специально от
гонять экскаватор назад, терять 
на это время, как делают неко
торые машинисты.

Елышев нашел также способ 
наиболее рационального совме
щения следующих операций, 
выгодно сочетая подымание и 
опускание ковша с поворотами 
экскаватора.

Особенно помог новатору вве
денный им новый ритм работы. 
Елышев отказался грузить так, 
как некоторые его -товарищи: 
сперва из ближней части забоя, 
потом из дальней. При старом 
методе экскаватор сначала вы
бирал уголь близко, быстро отно
сил его к люку, транспортерная 
лента уходила переполненной. А 
потом нужно было брать из даль
него участка, поворачивая каж
дый раз рукоять с ковшом на 
170—180 градусов.

Тут начиналась «запарка». 
Машинист горячился, ковш ме
тался по забою, описывая полу
круги, а прожорливый люк ни
как не заполнялся, слой угля на 
транспортерной ленте то и дело 
сходил на нет.

Елышев начал работать по- 
другому. Если первый ковш он 
брал из ближнего участка, то 
второй — уже из дальнего, и 
так чередовал все время. Новый 
ритм облегчил труд машиниста, 
погрузка пошла равномерно: не 
было уже переполнения и не
догрузки ленты.

По прежним расчетам норми
ровщиков цикл должен был про
должаться 33,9 секунды. А по
сле расчетов и новшеств Елыше
ва этот цикл стал продолжаться 
23—24 секунды. Нетрудно под
считать, как много времени эко
номит Елышев в смену, можно 
представить себе, как много до
полнительного топлива выдает 
Елышев вместе с последователя
ми Владимиром Петровым, Васи
лием Варягиным и другими. В 
иные смены каждый из этих но
ваторов добывает около трех ты
сяч тонн — отправляет три 
эшелона угля.

Когда все машинисты-добыч- 
ники возьмут на вооружение 
передовой опыт Елышева, с 
карпинских разрезов каждый 
день будет отправляться не
сколько сверхплановых эшело
нов, нагруженных черным золо
том.

Елышев со сменщиками до
бился победы — экскаватор 

№ 66, на котором они работают, 
добыл за год миллион тонн. Но и 
этот успех показался малым 
комсомольцу. Почему только 
один экипаж в тресте стал мил
лионером? Разве не под силу 
другим молодым ребятам-ком- 
сомольцам тоже стать миллионе
рами?

Он написал об этом в «Кар

пинским рабочий». Затем Генна
дий побывал на ближнем участ
ке — у машинистов Василия 
Варягина, Петра Горохова и 
Григория Носкова, заключил с 
ним договор на соревнование.

Комсомолец Василий Варягин, 
как и Елышев, тоже не обделен 
смекалкой. Он не упустит бес
цельно ни минуты, малейшая за
держка с порожняком — Васи
лий подгребает уголь поближе к 
люку, надо отогнать экскаватор 
подальше от места взрыва — он 
старается отводить машину по 
прямой линии, чтобы после бы
стрее возвратиться в забой. Ра
зумно сокращает он и цикл экс
кавации.

Соревнуясь с соседним участ
ком Елышева, коллектив, в кото
ром работает Варягин, сделал 
хороший аварийный склад. В 
этот склад можно грузить топ
ливо, когда с перебоями подается 
порожняк. На участке внедрили 
автоматическое управление 
транспортерными лентами, заме
нили деревянные загрузочные 
люки металлическими.

Когда кончился 1954 год, 
выяснилось, что Василий Варя
гин, Петр Горохов и Григорий 
Носков также стали миллионера
ми. Василий Варягин завершил 
к началу нового года пятилетнее 
задание. В этом году он и его 
друзья борются за то, чтобы до
быть миллион двести тысяч 
тонн топлива.

Не остановились на месте и 
ребята из экипажа Елышева. По 
их предложению прежние транс
портерные ленты, которые уже не 
вмещали добываемого количества 
угля, заменили новыми — бо
лее широкими. Теперь каждую 
смену на-гора дополнительно вы
даются сотни тонн топлива.

Елышев, Петров и Матвеев в 
нынешнем году так же, как и в 
прошлом, уверенно добиваются 
победы. На их счету более полу
миллиона тонн, к концу года, 
будет больше миллиона.

Трудно переоценить пользу 
движения, начатого Елышевым, 
Варягиным и их товарищами. 
По в тресте пока еще недоста
точно поддерживают новаторов. 
Поэтому здесь среди добычников 
сейчас только два экипажа-мил
лионера. Комсомольская и проф
союзная организации слабо про
пагандируют опыт первых мил
лионеров, не организуют инди
видуального соревнования маши
нистов.

Следовало бы внимательнее 
прислушиваться и к требованиям 
передовиков. Их работу еще ча
сто сдерживает консерватизм не
которых руководителей. Так, из- 
за плохо организованной подачи 
порожняка экскаватор Елышева 
и его товарищей иногда простаи
вает до ста часов в месяц (а 
машинисты экономят в работе 
секунды!). Давно пора бы по
строить на участке аварийный 
склад.

* Есть смысл обратить внима
ние на предложение Василия 
Варягина, считающего, что у 
мощных «Уральцев», работаю
щих на добыче, можно заменить 
трехкубовые ковши четырехку
бовыми. Следует на всех разре
зах установить широкие транс
портерные ленты, какие приме
нены по предложению Елышева 
на втором разрезе.

Трост Вахрушевуголь постоян
но перевыполняет государствен
ный план, второй разрез держит 
переходящее Красное знамя Со
вета Министров СООР. По у 
угольщиков — необъятные внут
ренние резервы, которые надо 
направить на пользу народному 
хозяйству. Движение добычни- 
ков-миллионеров открывает один 
из путей к использованию этих 
резервов.

Г. МИХАЙЛОВ.



Отчеты и выборы в комсомольских организациях

Жизнь ставит новые задачи
Ови любят труд

Каждому, кто следил за судь
бой первой ударной комсомоль
ской стройки Свердловска, легко 
представить, сколько трудных и 
сложных вопросов с первых дней 
встало перед комитетом комсомо
ла, избранным добровольцами- 
строителями.

Строить завод пришли сотни 
ребят и девушек, из которых 
больше половины никогда не 
держали в руках ни кайла, ни 
лопаты, ни мастерка. Надо было 
помочь руководителям стройки 
расставить новых рабочих по 
бригадам, учитывая при этом не 
только желание ребят освоить 
какую-то определенную профес
сию, но и потребности стройки. 
Многие, например, хотели стать 
каменщиками, а на первых по
рах нужны были землекопы, так 
называемые «разные рабо
чие»,—и комитет должен был 
убедить молодых рабочих стать 
землекопами ради интересов 
стройки. Не всем и не сразу вы
дали спецодежду, не всех хорошо 
устроили в общежитиях, — и 
комитету нужно было кого-то 
подбодрить, кому-то доказать, 
что трудности эти временны и 
преодолимы.

И, разумеется, действовать 
приходилось не одними лишь 
словами, — агитация, даже са
мая горячая, мало действенна, 
если не подкрепляется делом. 
Поэтому и секретарь комитета 
Александр Тизяков и его заме
ститель Вячеслав Яковлев, ста
раясь помочь комсомольцам, все 
чаще стали брать на себя реше
ние многих хозяйственных во
просов.

Па первых порах активная 
хозяйственная деятельность ко
митета была не только полез
ным, но и необходимым под
спорьем руководителям стройки, 
помогала оперативно, энергично 
решать многие вопросы, связан
ные с трудом и бытом молодых 
рабочих.

Но вот прошло больше полуго
да. Забыты ненастные дни, ког
да на изрытой взрывами камени
стой площадке ребятам негде 
было обогреться и пообедать, 
когда не хватало инструмента, 
материалов, когда проблемой ста
новилась пара сапог.

Но комитет комсомола, однаж
ды взяв курс на хозяйственную 
деятельность, по существу ею и 
ограничил свою работу.

Не случайно, отчитываясь пе
ред комсомольским собранием 
строителей, секретарь комитета 
убедительней всего рассказал о 
трудовых достижениях молодых 
рабочих и о том, как комитет 
«ставил вопросы» перед админи
страцией.

А жизнь требовала нового. 
Освоившись с работой, юноши и 
девушки захотели учиться даль
ше, повышать мастерство, чтобы 
уйти со стройки высококвалифи
цированными строителями. Но 
комитет не смог организова'ть 
техническую учебу. И даже в 
тех случаях, когда некоторые 
рабочие приобрели сложные 
строительные профессии (таке
лажники, крановщики), комитет 
не побеспокоился, чтобы после 
учебы ребята работали по новой 
специальности, как справедливо 
отметила в своем выступлении 
рабочая тов. Демина.

ЧИТАТЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
В Нижне-Тагильском ремес

ленном училище № 9 состоялась 
читательская конференция по 
книге А. Фадеева «Молодая 
гвардия». Конференцию подгото
вили сами учащиеся.

Димитрий Серегин рассказал об 
образе Олега Кошевого, Михаил

Велики производственные до
стижения рабочих? Да, велики. 
Но не ими одними живет моло
дежь. С большой обидой говори
ли выступавшие на собрании 
юноши и девушки о том, что ко
митет не использовал огромные 
возможности для организации 
интересного отдыха.

— Хотим жить культурно и 
интересно! — говорили бетон
щик тов. Давыденко, бригадир 
электриков тов. Иовин, бетон
щик тов. Григорьев.

Но комитет комсомола никак 
не мог организовать хор, хотя 
желающих петь было очень мно
го. Мало было хороших вечеров 
отдыха у строителей, не пытал
ся культурно-массовый сектор 
создать свою самодеятельность.

Начали было весной зани
маться спортом, но забросили и 
этот участок комсомольской ра
боты. А сколько незабываемых 
часов могли бы провести на озе
ре члены секции гребли, сколько 
новых пловцов, бегунов, футбо
листов могла вырастить стройка, 
приложи комитет к этому руки!

Жизнь комсомольцев была 
обеднена потому, что комитет, 
пытаясь делать все сам, не при
влекал к активной деятельности 
комсоргов бригад, агитаторов, не 
создал вокруг себя комсомольско
го актива. Из-за того, что не 
была налажена учеба комсомоль
ского актива, совершенно заглох
ла комсомольская жизнь низо
вых коллективов, о чем говори
ли тт. Шварцвальд и Пильни- 
кова. Комитет не поставил своей 
основной задачей воспитатель
ную работу, борьбу за культуру, 
за моральную чистоту молодых 
рабочих. И вот результат — да
же в лучших бригадах молодые 
рабочие проявляют грубость по 
отношению и к товарищам по 
работе, и к мастерам, прорабам, 
руководит е ля м строй к и.

Многие из выступавших по
желали новому составу комите
та не только серьезно заняться 
политико-воспитательной рабо
той, культурно-массовой, спор
тивной, но также изменить свое 
отношение и к хозяйственной 
деятельности. Задача комитета 
ВЛКСМ — не подменять адми
нистрацию, а своими, комсомоль
скими, методами вторгаться в 
строительные дела. Стройка 
вступила в новый этап, и сей
час надо бороться за культурное 
хозяйствование, за внедрение 
хозрасчета в каждой бригаде. 
Комсомольцы обязали новый со
став комитета организовать со
ревнование за самый богатый 
лицевой счет экономии хозрас
четных бригад, провести сове
щание молодых каменщиков, 
плотников, бетонщиков о путях 
повышения производительности 
труда, организовать месячник по 
контролю за использованием тех
ники, поднять работу контроль
ных комсомольских постов.

Комсомольское собрание от
крыло строителям новые, еще 
не использованные резервы. 
Серьезно взвесив свои возмож
ности, комсомольцы записали в 
решении собрания: «Считать 
главной задачей комсомольской 
организации мобилизацию комсо
мольцев и молодежи на досроч
ное завершение строительных 
работ к 7 ноября 1955 года».

Клименко проникновенно гово
рил о своем любимом герое из 
«Молодой гвардии» Сергее Тю
ленине. Выступили и другие 
ученики, много хорошего сказав
шие о молодых патриотах-моло
догвардейцах.

На конференции присутствова
ло 137 человек.

Недавно в Свердловске проходило областное совещание учителей, ди
ректоров и завучей школ, заведующих и инспекторов районных и город
ских отделов народного образования о политехническом обучении в школах.

Учителя и директоры школ поделились опытом политехнического 
обучения.

В работе совещания принял участие министр просвещения РСФСР 
тов. Каиров.

Ниже мы публикуем выступление учительницы биологии Четкаринской 
средней школы Пыишинского района тов. Сизиковой.

* **
Наша Четкаринская школа — 

сельская. Поэтому все учащие
ся выполняют летнюю практи
ческую работу в соответствии с 
учебными программами по био
логии. Учащиеся младших клас
сов работают на пришкольных 
участках, а старшеклассники, 
живущие в селе Четкаринке и в 
близлежащих населенных пунк
тах, занимаются па пришколь
ном участке. Но большинство 
из них, те, кто живет далеко от 
школы, проводят летние практи
ческие работы непосредственно 
на полях своих колхозов и сов
хозов, объединившись в звенья.

Работу этих звеньев наша 
школа начала с 1952 года. 0 
она уже дает результаты. Преж
де не все учащиеся входили в 
звенья, а сейчас мы решили, 
что все школьники 5—9 клас
сов обязаны выполнить работу 
на полях совхоза или колхоза.

Организацию звеньев юных 
опытников мы, учителя биоло
гии, начинаем совмесгно с клас
сными руководителями в янва
ре — феврале и комплектуем их 
по месту жительства учащих
ся. Звеньевыми обычно выде
ляются юннаты, комсомольцы- 
активисты. В каждое звено вхо
дит от пяти до двенадцати чело
век. Предварительно намечаем 
также, над какой культурой 
учащиеся будут работать. Куль
туру ребята выбирают по своему 
желанию, но цель опыта всех 
звеньев одна: получить высокий 
урожай, применив все агротех
нические мероприятия.

Затем учащиеся знакомятся с 
биологическими особенностями 
культуры, которую им предстоит 
выращивать. Для этого в биоло
гическом кабинете организуется 
уголок, где подобраны брошюры 
по большинству культур. В 
уголке помещены также образец 
дневника, примерные записи на
блюдений и проделанных работ.

Учителя биологии еще в фев
рале — марте помогают ре
бятам составить рабочие планы 
звеньев.

Перед весенними каникулами 
школа уведомляет председателей 
колхозов и директоров совхозов 
о том, что ею организованы 
звенья юных опытников-расте
ниеводов из учащихся. Опытная 
работа должна проводиться на 
полях совхозов и колхозов над 
злаковыми и овощными куль
турами под руководством учите
лей биологии.

«В ваш колхоз направляются 
звенья юных растениеводов: 
звено № 7, звеньевой—ученик 
9 класса Юрий Песцов, тема 

опыта — «Выращивание высо
кого урожая пшеницы»; звено 
№ 8, звеньевая—Ангелина Ро
манова, ученица 8 класса, тема 
опыта — «Выращивание высо
кого урожая зеленой массы ку
курузы», — говорится, напри
мер, в письме, которое мы ото
слали руководителю колхоза им. 
Жданова. — Просим выделить 
участки для опытной работы 
вблизи населенного пункта и 
оказать содействие учащимся в 
их работе, а также, если возмож
но, выделить необходимое коли
чество минеральных удобрений».

О своем решении мы просим 
руководителей колхозов и совхо
зов уведомить школу.

В дни весенних каникул уча
щиеся в правлении колхоза до
говариваются о предстоящей ра
боте. В большинстве колхозов 
этот вопрос рассматривается на 
заседании правления.

Производственный план лет
ней работы утверждается на 
педсовете. Ко всем звеньям юных 
растениеводов прикрепляются 
преподаватели.

Звенья начинают работы с 
ранней весны. Вывозят удобре
ния на свой участок, помогают 
протравливать семена, собирают 
золу, птичий помет, сеют. Все 
работы выполняются в выход
ные дни и во время дежурств. 
Об этом звенья договариваются 
заранее. Так, например, звено 
№17 высевало пшеницу на пло
щади 3 гектара в выходной день 
совместно с механизаторами. За
сыпку и подвозку семян учащие
ся выполняли самостоятельно.

Б большинстве звеньев рабо
ты механизированы, а на не
больших участках в несколько 
соток выполняются вручную.

Осенью урожай с участков ре
бята взвешивают, сдают и по
лучают отзыв. Этот отзыв, днев
ник о проделанной работе и 
экспонаты они представляют в 
школу. Ребята отчитываются о 
своей работе в колхозе и полу
чают оценку, которая зависит 
от полученного урожая. За полу
ченный урожай в колхозах 
школьникам насчитывают тру
додни, а в совхозе выдают 
деньги.'

В 1953 году у нас было орга
низовано 11 звеньев: 4 звена в 
колхозе «Ленинский путь», 2 
звена—в колхозе имени Мичури
на, 2 звена—в колхозе имени 
Маленкова. Всего в них было за
нято 88 учащихся. Остальные 
учащиеся выполняли индиви
дуальную работу.

Хорошие результаты имело 
звено № 6, работавшее в Пыш- 
минском совхозе, у них была те

ма «Высокий урожай турнепса». 
Ребята получили урожай по 
380 центнеров с гектара. Звено 
№ 2 в колхозе «Ленинский 
путь» выращивало капусту и 
получило урожай в переводе на 
1 гектар 400 центнеров.

В 1954 году звеньев было уже 
28. Они работали в 6 колхозах 
и 3 совхозах, и большинство име
ло хорошие результаты. Bi ны
нешнем, 1955 году, организовано 
27 звеньев. В них входят 180 
учащихся.

Все звенья будут выращивать 
кукурузу, общая посевная пло
щадь под эту культуру состав
ляет 18 гектаров. Только одно 
комсомольско-молодежное звено 
в колхозе «Путь к коммунизму» 
посеяло вместе с механизатора
ми 7,5 гектара кукурузы. 4 зво
на будут выращивать капусту, 8 
звеньев — пшеницу, 3 звена — 
картофель, 1 звено — огурцы и 
1 звено — лук.

Работу в звене юных опытни
ков ребята проводят в какой-ни
будь определенный день. В дру
гое время они, по своему жела
нию, заняты в колхозе на других 
работах. Только в прошлом году, 
учащимися было выработано в 
колхозах 6182 трудодня и в 
совхозах заработано 35 529 руб
лей.

Ежегодно в нашей школе про
водятся День леса, День сада, 
День птиц, экскурсии в колхозы 
и совхозы, вечер, посвященный 
подготовке к летним сельскохо
зяйственным работам. На вечер 
приглашаем бригадиров, агроно
мов, колхозников. Цель вечера— 
помочь учащимся лучше выпол
нить летние практические ра
боты.

Осенью на школьной сельско
хозяйственной выставке мы под
водим итоги работы звеньев, 
занятых на пришкольном участ
ке и в колхозах. Семь уче
ников нашей школы были уча
стниками Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки. По 
результатам 1954 года участни
ками выставки уже утвержде
ны 8 звеньев и 14 уча
щихся. Школа в целом, кружок 
юннатов и руководитель кружка 
награждены медалями.

Работа, которую проводят 
учащиеся нашей школы на при
школьном участке и в звеньях 
юных опытников-растениеводов, 
имеет большое значение. Она 
помогает им глубже усвоить ма
териал по биологии. Знания ста
новятся более прочными и, самое 
главное, — осознанными. Кроме 
этого учащиеся приобретают 
практические навыки ухода за 
сельскохозяйственными расте
ниями, знакомятся с сельскохо
зяйственным производством, так 
как выращивая ту или иную 
культуру, они выполняют весь 
необходимый цикл работ и ведут 
наблюдения. Результаты опытов 
мы используем на уроках биоло
гии.

В новом зерновом совхозе 
«Западный», созданном на 
целинных землях Кокчетав- 
ской области, большое вни
мание уделяется улучшению 
бытовых условий механиза
торов.

НА СНИМКЕ: в бригаде 
№ 7 совхоза. Слесарь М. Г. 
Рогутько и тракторист Г. К. 
Иркутский монтируют душе
вую установку.
Снимок В. МАСТЮКОВА.

Фотохроника ТАСС.



Готовятся собрать 
высокий урожай
Используя опыт Героя Социа

листического Труда звеньевой 
колхоза имени Кирова В. А. Зуе
вой, комсомольско-молодежные 
звенья Красноуфимского района 
уделяют большое внимание ухо
ду за посевами картофеля, ово
щей и кукурузы.

Комсомольско-молодежное зве
но Александры Гордеевой в ве
сенний период внесло в почву 
более 800 тонн компостированно
го навоза, 145 центнеров золы, 55 
центнеров птичьего помета и не
обходимое количество минераль
ных удобрений. Посадку провели 
квадратно-гнездовым способом. 
По всходам провели подбрронку, 
а перед окучиванием внесли в 
почву аммиачную селитру, птичий 
помет, золу и хлористый калий. 
Сейчас члены звена приступили 
к окучиванию картофеля.

Заботливо ухаживают за кар
тофелем и кукурузой комсомоль
цы и молодежь звена Галины 
Антипиной из колхоза имени Ки
рова. Они тоже сразу после по
садки картофеля провели подбо- 
роику, внесли аммиачную селит
ру, провели подборонку по всхо
дам, перед окучиванием внесли 
удобрения. Весь участок кукурузы 
подкормили азотным удобрением 
и провели междурядную обра
ботку в двух направлениях.

Строгое соблюдение всех агро
технических мероприятий позво
лит молодежным звеньям полу
чить 500—600 центнеров карто
феля и 300 центнеров кукурузы 
с гектара.

Н. КРАЮХИН, 
секретарь Красноуфимского 

райкома ВЛКСМ.

Вести с колхозных полей

Ухаживают за посевами
По овощному полю движется 

небольшой трактор «Беларусь». 
За рулем сидит рослый паренек, 
комсомолец Борис Петухов. Он 
умело водит трактор между ряд
ками огурцов, моркови и лука. 
За смену Борис должен прокуль
тивировать 10 гектаров. Факти
чески же он обрабатывает по 12 
гектаров.

А на противоположной сторо
не села, у подножья невысокой 
горы, другой тракторист — Ни
колай Петрович Машьянов про
водит культивацию картофеля. 
Что ни день, то полторы или даже 
две нормы. При культивации кар
тофеля вносится минеральная 
подкормка—суперфосфат. Начато 
окучивание картофеля.

В колхозе имени Ленина в 
этом году занято под картофель 
157 гектаров, под кукурузу — 
182 гектара и более 40 гекта
ров — под овощи. Работы мно
го. Дожди выпадают редко и на
до сделать так, чтобы в почве 
сохранилось как можно больше 
влаги, чтобы влага не выветри
валась от суховеев. Комсомоль
ско-молодежная тракторная 
бригада, возглавляемая Алексеем 
Шайновым, спланировала работу 
так, что ни одного часа у меха
низаторов не пропадает зря. Как 
правило, междурядья овощей и 
кукурузы обрабатываются толь
ко в ранние утренние часы и 
поздно по вечерам. А днем все 
механизаторы заняты на соору

жении силосных траншей и ба
шен.

Бригада дважды подборонила 
и дважды прокультивировала 
картофель на площади в 50 
гектаров, в двух направлениях 
дважды обработала квадраты ку
курузы на площади 66 гек
таров.

И результаты хорошего ухода 
за пропашными культурами на
лицо: цветут огурцы, растет и 
бурно развивается картофель — 
на нем появились первые буто
ны. Хороша кукуруза — она 
достигла 60, а местами 70 санти
метров в высоту. Произведено 
прореживание кукурузы.

Черюз полмесяца начнется 
первое силосование кукурузы. 
Во что силосовать? Готовы ли 
силосные траншеи? Об этом мо
лодые механизаторы думали 
еще тогда, когда производили сев 
кукурузы. Они подготовили 
строевой лес (108 кубометров), 
из которого напилили тес, и об
лицевали им траншею на 160 
тонн силоса. Подготовлена и вто
рая траншея на 70 тонн.

На строительстве силосных 
сооружений хорошо трудятся 
комсомольцы Анатолий Чистяков, 
Геннадий Якимов, молодые трак
тористы Виктор и Николай Ко
маровы.

В. КАРГАПОЛОВ.
Скатинская МТС, 
Камышловского района.

Одна за другой отходят 
машины с рабочими от за
вода резиновых технических 
изделий. Они отправляются в 
Свердловский овощесовхоз, 
над которым шефствует 
коллектив завода. Там ше
фы решили поработать 
после своей смены на ку
курузном поле.

На одном участке особенно 
хорошая кукуруза. Ее вы
растило звено молодой ра
ботницы совхоза Евдокии 
Хасановой. Дуся охотно по
казывает и рассказывает за
водским рабочим, как надо 
производить прореживание. 
Вот она подошла к норми
ровщице Галине Деминой:

— Смотри, Галя, в каж
дом гнезде оставляй по два 
ростка, ьырывай осторожно, 
не повреди корней.
Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

★

ФЕЛЬЕТОН

В шкафу дубовом, 
за стеклом с узором 

И за тройным 
проверенным запором 

Родные классики
за рядом ряд, 

Блистая переплетами,
стоят.

На полках у Кирилла 
ценным фондом 

Хранятся
Горького и Чехова 

тома, 
И рядом с ними — 

Маяковский,
Лондон, 

Бальзак и Шолохов, 
отец и сын Дюма... 

А за новинками
Кирилл готов 

Идти хотя до самой Мекки, 
Но только б умножать 

количество томов 
В своей библиотеке.
Он дорожит коллекцией своей, 
Он все прочел 

и все, наверно, знает — 
От «Илиады» и до наших дней- 
Но нет, — 

он книги не читает 
И все же собирает их упорно. 
Зачем?

Он так об этом мне сказал: 
«Я памятник воздвиг себе 

нерукотворный», — 
Как это Лермонтов там 

написал...

Победили гимнасты Ирбита
В Нижнем Тагиле прошли об

ластные соревнования школьни
ков Свердловской области по 
спортивной гимнастике. В отличие 
от прошлых лет в соре-зновяниях 
приняло участие 82 человека — 
представители 11 городов и райо
нов области. Впервые выставили 
команды Тугулымский, Тавдин- 
ский и Талицкий районы.

С первых минут соревновании 
всеобщую симпатию у зрителей 
завоевали представители команды 
города Ирбита. Аккуратно оде
тые, подтянутые и хорошо раз
витые, ирбитчане с большим ста
ранием, легкостью и красотой 
выполняли различные упражне
ния. Они выиграли командное 
первенство.

Среди юношей победил Полуса
дов (Ирбит). Его результат—64,65 
балла. У девушек, выступавших 
по второму разряду, три при
зовых места заняли представи
тельницы Ирбита — Терентьева, 
Немтина и Пономарева. Их ре
зультаты соответственно 61,8 бал
ла, 61,05 балла и 60,9 балла. По 
третьему разряду у девушек побе

Его невежеством 
я был обескуражен. 

Когда ж я книжку 
попросил одну:

' —• О, нет! —
сказал Кирилл, —

До книг я даже 
Не допускаю 

и жену!

Подобные имеются уроды.
Я в фельетоне краски 

не сгустил — 
Живет такой

Кирил л-«би бл иофил», 
Скупая книги только ради 

моды.
Альберт СИЛИН.

дила представительница Ревды 
Шеркшниц — 54,7 балла, а сре
ди юношей—ирбитчанин Ягодин— 
63,65 балла.

В соревнованиях 27 человек 
выступило по второму разряду. 
Это значительный шаг в росте 
юных спортсменов Свердловской 
области. Однако среди этих 27 
гимнастов всего шесть юношей. 
Техника и качество выполнения 
упражнений гимнастами третьего 
разряда оставляли желать луч
шего. Не было на областных со
ревнованиях перворазрядников.

В ряде городов области, где 
имеются детские спортивные шко
лы, неблагополучно с подготов
кой юных гимнастов. Так, гимна
сты города Серова даже не во
шли в зачет, никто из них не 
выполнил разрядную норму, хотя 
по результатам проведенного со
ревнования в Серове большинст
во показало высокие результаты. 
Подобное несоответствие опенкп 
было и в Каменске-Уральском и 
в Красноуфимске.

Л. ЦОФНАС, 
главный судья соревнований.

Критика и библиография

Для маленьких читателей
Сюжет небольшой книжки 

Ан. Яковлева «Вовино несча
стье» для самых маленьких чита
телей — несложен. Отец Вовы 
собирается в Москву, он обещает 
взять с собой мальчика, если 
тот, конечно, будет послушным, 
более организованным и аккурат
ным. «Нельзя несколько дел сра
зу делать. Взялся за одно — де
лай его до конца, а потом уж бе
рись за другое»,—так учит Во
ву отец, и в этих словах, по су
ществу, основная мысль, кото
рую автор хочет внушить маль
чику Вове и его сверстникам. 
Вова отлично понимает верность 
отцовского наказа, он обещает 
выполнять совет отца, в точности.

Но... не удается Вове «перест
роиться», на его пути слишком 
много соблазнов: стал надевать 
ботинки — и вдруг заметил на 
столе большой карандаш. Как 
же не порисовать? Только на
мылил ладони — из-под пальцев 
появился пузырь. Захотелось по
любоваться Вове разноцветной 
мыльной радугой. Нужно Возе 
спешить домой из детского сади
ка, поезд не будет ждать, а на 
пути — весенние ручьи. Как же 
не задержаться? Отец уехал в 

Москву без Вовы, не дождался... 
И это — первое вовино несча
стье. Еще бы; ведь Москва, мет
ро, высотные здания, зоопарк, 
остались далекой мечтой. Так 
Вова получил первый жизненный 
урок.

Основное достоинство рецен
зируемой книги заключается . в 
отсутствии скучной назидатель
ности. Вывод напрашивается из 
действий и поступков Вовы, а он 
живет и действует от первой до 
последней странички, и хотя до
школьники непременно восклик
нут, закончив акнижку о Вове: 
«Сам виноват Вовка!», они в 
чем-то ему и посочувствуют — 
не попал в Москву! — а, самое 
главное, о многом призадума
ются. Значит, цель достигнута, 
мысль, положенная автором в 
основу книжки, найдет верный 
путь к сердцу маленького чита
теля, незатейливый рассказ о 
Бовиных приключениях запомнит
ся и полюбится ребятам.

Удача Ап. Яковлева — не слу
чайна. Каждое слово, каждая 
строка этой детской книжки про
никнуты большой теплотой, лю
бовью к тем, для кого она созда
на. В книге много метких на

блюдений, точных деталей. По
ступки Вовы мотивированы с тон
ким знанием детской психологии. 
Образен и выразителен язык про
изведения, в чем, безусловно, не 
малая заслуга редактора И. Круг
лик. Продуманно оформила 
книжку о Вове художница Е. Ги
лева. Но иллюстраций в книге 
явно недостаточно. Текст давал 
более широкие возможности 
художнику.

Юным свердловским читателям 
предстоит в ближайшее время 
познакомиться еще с одной но
винкой, изданной Свердловским 
издательством.

Книга эта — «В нашем лесу» 
молодого писателя К. Панкрато
ва—расскажет младшим школь
никам об обитателях уральских 
лесов, научит ребят многим при
метам из богатой и разнообраз
ной жизни леса.

Книга К. Панкратова состоит 
из отдельных небольших расска
зов, не связанных обшей сюжет
ной линией, это как бы серия 
живых картинок, имеющих без
условную познавательную цен
ность. Написаны эти рассказики 
свежо, лаконично, со знанием 
материала. Но не все рассказы 
равноценны по своим художест
венным качествам. Порой автор 
забывает, что любая книжка для 
маленьких читателей должна 
быть занимательной, захватывать 
воображение читателя, перено

сить ею в круг описываемых ав
тором явлений. Гораздо лучше 
усвоит школьник рассказ, если 
автор речь ведет о каких-то кон
кретных событиях, приключени
ях, связанных с жизнью живот
ного, приведет к столкновению 
своих четвероногих «героев», а 
еще интереснее, если участником 
лесных происшествий будет че
ловек, который и выявит харак
терные особенности, привычки 
описываемого зверька. Особенно 
хороши в этом плане рассказики 
«Обжора» и «Песня жаворонка». 
«Медведь проснулся», «Дятел-му
зыкант» и некоторые другие, мо
жет быть, верные по существу, 
покажутся ребятам скучными. 
Они слишком описательны, лю
бознательный ум ребенка не за
хочет принять на веру готовые и 
общеизвестные суждения автора 
о том, что медведь просыпается 
весной, а дятел плохо поет по
тому, что выбивает дробь.

Книга К- Панкратова — первое 
произведение автора. Несмотря 
на отдельные недочеты, это со
держательная лесная быль, ко
торую ребята прочитают с поль
зой для себя. К сожале,1ию, обе 
рецензируемые книги — единст
венное, что выпущено для ма
леньких читателей за последние 
несколько месяцев.

Может быть, свердловские пи
сатели разлюбили малышей и 
перестали писать для них? Или 

рукописи их долгие годы лежат 
в письменных столах редактор
ских отделов издательства? Или 
издательство считает маловаж
ным делом издавать книги для 
самых маленьких? Виновата, ока
зывается, главным образом пя
тая типография Главполиграфпро- 
ма. Ведь до сих пор в заго
товках книжки для ребят 
имеются: подписанные к печати 
и сданные в производство 17 
марта стихи Е. Ружанского, 
14 марта — повесть Н. Куш- 
тума «Подвиг». С 23 октября 
1954 года дожидаются своей оче
реди новогодние стихи Е. Доли- 
новой «Елка на вокзале», с 23 де
кабря подготавливаются к выпу
ску ее же стихи для малышей 
«Про поросенка». 24 марта сдана 
в набор книга П. Яшиной «Се
режкин подсолнух».

Список этот можно продолжить, 
но вывод ясен и так: слишком 
мало новых книг получают ма
ленькие читатели, а они ждут, 
беспокоятся, хотят «все знать»;

Хочется думать, что две хоро
шие книги — «Вовино несчастье» 
и «В нашему лесу»—стоят пер
выми в огромном списке долгов 
издательства перед маленьким 
читателем, и скоро на книжных 
полках свердловских магазинов 
появится много новых занима
тельных рассказов, повестей и 
стихов для детей.

И. ПЕТРОВА.



А. ВОЛОШИН

ЗАВЕТНОЕ
(Окончание. Начало в №№ 68, 70, 72, 74, 76, 77, 79)

— Эх, Мина Лукич! Я же тебе 
сто раз показывал! Не рви ты 
машину, не ворочай ее по фрон
ту, как игрушечную коляску! 
Смотри!

Сибирцев досадливо поморщил
ся: хватила же нелегкая Криво- 
хижнна открывать в разгар сме
ны техническую учебу. Ноги так 
сами собой и понесли бригадира 
вперед. Пришлось немного уме
рить темпы. Неудобно перед го
стями, но тут уж ничего не по
делаешь.

После того, как Измайлов и 
Кривохижин поздоровались с Про
копьевнами, Кривохижин, словно 
забыв о гостях, обратился к Си
бирцеву:

— Посмотри, Георгий, на это 
безобразие! Забой взорвали, ма
шина на ходу, руки чешутся, вре
мя идет, а вагончиков и помину 
нет! Всю партию забрали в пя
тый сбоечный, к этому... как 
его... к Хлебникову. Полюбился 
что ли диспетчерше этот Хлебни
ков!

— Я же не диспетчерша, что 
могу поделать? — спокойно ото
звался Сибирцев. — Завтра пе
ред нарядом поговорим.

— Говорим ужас как много и 
все без толку... — высказался не
чаянно Мина Измайлов.—Слыш
но, что при старом бригадире не 
посмели бы из-под носа утащить 
вагончики.

— Значит, нос у тебя не бри
гадирский! — невольно съязвил 
Георгий и повернулся к прокоп- 
чанам: — Вот пока все, чем по
радуем, а при случае и похва
стаемся.

— Случай подходящий, — до
бродушно согласился Голованов, 
а Чебан неопределенно, будто бы 
неодобрительно кашлянул.

Они постояли немного перед 
забоем, похожим на замурован
ный вход в средневековое камен
ное укрепление. Над их голова
ми высился куполообразный свод 
и почти вровень с плечами гро
моздилась взорванная порода. Го
лованов, а за ним и Чебан зада
ли несколько технических во
просов, еще раз осветили лам
почками забой, одинаково при
щурились, осмотрели крепление. 
А на обратном пути, совсем неда
леко от диспетчерского пункта, 
Чебан, впервые за весь их по
ход, спросил:

— Выходит, товарищ Сибирцев, 
ты стал на главном некрасовском 
направлении?

— Пока не выходит, товарищ 
Чебан... — с горечью признался 
Георгий. .— А направление, пра
вильно, некрасовское!

— Случается поворчать на 
жизнь?

Это спросил Голованов, и хо
тя в сумраке не было видно, но 
Сибирцев мог бы поручиться, что 
прокопчении хитро подмигнул.

Подумав, Георгий ответил:
— Не на жизнь, а на обстоя

тельства.
— А что, и на жизнь можно по

ворчать, если жизнь уважаешь. 
Все равно как на жену: если 
любишь, обязательно поворчишь, 
потому что хочешь, чтобы твоя 
любимая лучше, краше станови
лась! Так и с жизнью. Семьей, 
Георгий Георгиевич, успел обза
вестись?

Георгий не ответил, но вдруг 
аамедлил шаг. Все короткое вре
мя их пребывания в забое и вот 
пока они шли обратно он чув
ствовал глубочайшую неловкость, 
как ученик, которого спросили 
таблицу умножения, а он по не
брежности, по ленивости не вы
учил ее, и вместо ответа пред
ставляет какие-то туманные со
ображения, оправдывается, даже 
пробует высказать сомнение, дей
ствительно ли дважды два четы
ре?

Он замедлил шаг и остано
вился.

— Извинить прошу... — сказал 
он. — Забегу на минуту к дис
петчеру. Если не у подъема, то в 
раскомандировке обязательно до

гоню... Тогда вы мне все как есть 
п ро ан ал из ир уете.

Он не догнал прокопьевских 
товарищей ни у подъема, ни в 
раскомандировке, — слишком дол
го задержался у диспетчера, а 
потом оказался в пятом сбоечном, 
у Хлебникова. Чорт, как не по- 
человечески получилось! Нужно 
же было спороть такую глупость. 
Началось со слов Хлебникова. 
Какие же слова произнес Хлеб
ников, на минуту бросив работу? 
Да!

— Стыдно тебе, Сибирцев, лич
ные отношения переносить на 
производственные дела!

В первое мгновение Сибирцев 
прямо охмелел. О Соне при по
сторонних, да еще таким тоном 
Хлебников говорил впервые. При 
чем же тут личные отношения, 
если этот парень почти выкрал 
порожняк в третьем Западном?

— Значит, украденный порож
няк — это личные отношения?— 
тихо, почти шепотом, спросил он 
у Хлебникова. — Ты о каких это 
личных отношениях?

Он почти бессознательно взял 
Хлебникова за борта тужурки, 
приподнял, слегка встряхнул и, 
поставив на место, сказал:

— Вот теперь у нас с тобой 
будут точно личные отношения!

Наскоро переодевшись и не
много поискав прокопчан, он 
двинулся прямо в больницу за 
советом, «за получением наряда», 
как наказывал Гавриле Семено
вич. А от Некрасова нужно было 
еще забежать к Степану Данило
ву, — тот уже не раз оби
жался.

Если бы так вот пошел и по
шел, даже неторопясь, — может 
быть и поспел бы в больницу во
время, но он вдруг почувствовал 
себя очень усталым, решил не
много отдохнуть, присел на ска
меечку у тротуара и, прислуши
ваясь к затихающему вечернему 
шуму, покурил с полчаса. Сгу
стились ранние сумерки, ярче за
пылали, полились по склонам 
террикоников разноцветные 
удушливые огни, прошелестела 
низко над улицами станица се
верных перелетных птиц... Где же 
сегодня Соня? Что она делает, о 
чем думает, вспомнила ли хотя 
бы разочек о той весенней про
гулке по водораздельным хвой
ным гривам? А с делами в 
бригаде он все равно справится! 
Пусть гнетут пока неудачи, — с 
кем такого не случается, — важ
но не потеряться, не сдать ни на 
один шаг! Он не сдаст!

Мимо все идут и идут жители 
шахтерского городка, — кто на 
смену, — но таких мало, — а 
больше с песнями, с веселыми 
прибаутками, — люди, вдыхаю
щие полной грудью осеннюю 
прохладу, люди, полной мерой 
сознающие, что они живут, а 
главное — для чего. Вот одино
кий куда-то поспешает, и такая 
у него знакомая походка, — по 
этой походке его и за километр 
узнаешь.

— Митенька!.. — окликает Ге
оргий.

— Гоша!.. — Голдобин кидает
ся к Сибирцеву и чуть ли не 
всхлипывает. — Я из больницы...

— Гаврила Семенович!..
— Нет. Афанасия Петровича 

сопровождал. Убило его, навер
ное. Машину испытывали.

Почему так трудно бывает 
жить? Почему?

— Пойдем ко мне... — сказал 
Сибирцев и на секунду привлек 
к себе Митеньку. — Ты смотри, 
крепче...

Потом Митенька сообщил, что 
в больницу только что привезли 
Соню Рожкову, — ее доставил на 
управленческом экипаже Гошка 
Хлебников.

— Ну... — передохнул Сибир
цев.

— Перепугалась..'. Дежурила у 
подсобных механизмов, увидела, 
как Афанасия Петровича выводи
ли...

И почему так трудно бывает 
жить?!

ВОЛЯ И РЕШИМОСТЬ НАРОДОВ 
ОТСТОЯТЬ МИР

Проходившая в финляндской 
столице Хельсинки с 22 по 29 
июня Всемирная Ассамблея Ми
ра—важное событие в жизни на
родов и новый этап в их вели
кой и благородной борьбе за 
мир. В ее работе приняло уча
стие около двух тысяч делегатов 
и наблюдателей, представлявших 
почти все страны земного шара 
и самые различные обществен
ные группы. В зале заседаний 
Ассамблеи можно было видеть 
и рабочих, и крестьян, и видных 
государственных и общественных 
деятелей, и представителей нау
ки, литературы, искусства. При 
всем различии политических и 
религиозных взглядов между 
участниками Ассамблеи не было 
противоречий по основному во
просу—о необходимости защи
тить мир и не допустить войну.

Ассамблея обсудила самые 
важные проблемы современного 
международного положения. 
Единодушно принятые ею реше
ния являются программой борь
бы миролюбивых сил против уг
розы новой войны, за уменьше
ние международной напряженно
сти, за укрепление дружбы меж
ду всеми народами.

Всемирная Ассамблея Мира 
признала, что необходимо доби
ваться запрещения атомного ору
жия и уничтожения его запасов, 
а также использования атомной 
энергии в мирных целях. Было 
одобрено предложение считать 
6 августа, когда была сброшена 
атомная бомба на Хиросиму, 
днем борьбы против атомного 
оружия.

Участники Ассамблеи осудили 
применение политики силы в ме
ждународных отношениях и при
знали важным вести во всех
странах борьбу против военных
блоков, угрожающих миру и
безопасности народов и противо- 
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речащих Уставу Организации 
Объединенных Наций. Ассамблея 
одобрила предложение о необхо
димости заложить основы всеоб
щей коллективной безопасности 
в Европе. В ходе дискуссии по 
вопросу безопасности в Азии 
участники Ассамблеи единодуш
но высказались за предостав
ление Китайской Народной Рес
публике ее законного места в 
Организации Объединенных На
ций, за соблюдение Женевских 
соглашений об Индо-Китае, за 
возвращение КНР острова Тай
вань.

Большое место в работе Ас
самблеи заняли проблемы на
циональной независимости и 
суверенитета. У делегатов ветре

тила горячую поддержку мысль 
о том, что отношения между 
государствами должны основы
ваться на принципах взаимного 
уважения, территориальной цело
стности и суверенитета, ненапа
дения, невмешательства во вну
тренние дела, равенства и вза
имной выгоды, мирного сосуще
ствования.

В обстановке полного единоду
шия Ассамблея приняла Обра
щение, посвященное предстояще
му Совещанию четырех великих 
держав в Женеве. «Впервые за 
десять лет,—говорится в Обра
щении,—благодаря усилиям об
щественного мнения в условиях 
раскола мира встретятся главы 
четырех великих держав. На них 
возлагает надежду человечество. 
Первый долг их преодолеть 
взаимное недоверие».

ЗА НОРМАЛИЗАЦИЮ 
ОТНОШЕНИЙ МЕЖДУ СССР 
И ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИЕЙ
Нота Советского правительства 

правительству Германской Феде
ральной Республики с предложе
нием установить прямые дипло
матические и торговые, а также 
культурные отношения между 
СССР и Западной Германией 
продолжает оставаться в центре 
внимания всей немецкой обще
ственности. Подавляющее боль
шинство населения Западной 
Германии высказывается за уста
новление дипломатических, эко
номических и культурных отно
шений с Советским Союзом. Со
ветские предложения поддержи
вает также ряд общественных и 
государственных деятелей Феде
ральной Республики.

Все ведущие политические дея
тели Западной Германии, пишет 
газета «Нюрнбергер нахрихтен», 
должны осознать, что русское 
предложение не может быть про
сто отвергнуто. В журнале 
«Штимме дер Гемейнде» извест-
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ный западногерманский деятель 
пастор Мохальский пишет: «Если 
нормализация отношений с Со
ветским Союзом при наличии 
мирного экономического и куль
турного обмена делает чувство 
страха беспредметным, то для 
чего тогда молодежь должна 
брать в руки оружие и проводить 
лучшие годы своей жизни в ка
зармах? Если прекратится «хо
лодная война», то Западную 
Германию будет невозможно 
больше подготовить к «горячей 
войне».

Растущее с каждым днем в За
падной Германии движение про

тив ее вооружения и включения 
в военные блоки, движение за 
объединение Германии на мир
ной и демократической основе 
вызывает раздражение у сторон
ников международной напряжен
ности, старающихся возродить 
гитлеровский вермахт. Имени® е 
этой целью начальник штаба 
американской армии Тэйлор не
давно вел переговоры с немец
кими генералами и представите
лями германской военной про
мышленности. Этой цели служит 
и заключенное на днях соглаше
ние между США и Германской 
Федеральной Республикой «О по
мощи в целях обороны». По это
му соглашению, как сообщает 
западногерманское радио, Бонн 
получит на сотни миллионов дол
ларов американского военного 
снаряжения для возрождаемого 
вермахта.

ЗАРУБЕЖНАЯ ПЕЧАТЬ 
О ВОЗДУШНОМ ПАРАДЕ

В МОСКВЕ
Зарубежная печать опублико

вала многочисленные сообщения 
своих корреспондентов о состояв
шемся 3 июля в Москве воздуш
ном параде, посвященном Дню 
Воздушного Флота в СССР,

Корреспондент американского 
агентства Юнайтед Пресс передал 
подробное описание парада, ха
рактеризуя его как «величайшую 
демонстрацию мощи в истории 
советских военно-воздушных сил». 
Как явствует из сообщений аме
риканской печати, бывший ми
нистр авиации США Саймингтон 
заявил: «Сейчас ясно, что мы 
утратили часть того господства 
в воздухе, которое, как мы счи
тали, принадлежало нам в про
шлом».

Воздушный парад в Москве 
вызвал большой интерес в Анг
лии. Корреспондент газеты «Ныос 
кроникл» отмечает, что был уст
роен такой показ самолетов, ко
торый захватил врасплох иност
ранных наблюдателей. Присутст
вовавший на параде генеральный 
казначей Международной авиа
ционной федерации Жан Блерио 
заявил корреспонденту газеты 
«Дейли мейл»: «Я никогда не 
видел такой внушительной де
монстрации воздушной мощи».

АНГЛИЙСКАЯ МОЛОДЕЖЬ 
ТРЕБУЕТ ЗАПРЕЩЕНИЯ

АТОМНОГО ОРУЖИЯ
В городе Ковентри (Англия) 

состоялась конференция молоде
жи, объединенной в самых раз
личных организациях. Участники 
конференции решительно осуди
ли планы подготовки атомчой 
войны и единодушно потребова
ли запрещения атомного оружия. 
В принятом по этому вопросу 
обращении к молодежи Англии 
говорится:

«Встретившись здесь, в Ковен
три, в том английском городе, 
который более всего пострадал 
от войны, мы заявляем, что Ан
глия является страной, наиболее 
угрожаемой в случае войны с 
применением ядерного оружия. 
Но мы также сознаем, какие 
совершенно новые перспективы 
жизни в условиях изобилия от
крывает перед нами мирное при
менение ядерной энергии. Мы 
поэтому призываем всю моло
дежь и ее организации присо- 
едиииться к нам и возвысить го
лос молодой Англии, добиваясь 
международного соглашения о 
запрещении этого оружия и о 
немедленном прекращении испы
таний водородных бомб».

(ТАСС).

ПОПРАВКА
В прошлом номере газеты на 

четвертой странице, в последнем 
разделе статьи «Навстречу фе
стивалю» заголовок следует чи
тать: «Вьетнам и Индонезия».
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